

**Xinhua (2009). “Argentina y China buscan cooperación en infraestructura”. Xinhua. Octubre 14.**

BUENOS AIRES, 13 oct (Xinhua) -- Con una exitosa convocatoria y un marcado interés por incrementar los lazos bilaterales, comenzó hoy en Buenos Aires el Foro de Cooperación en Infraestructura entre China y Argentina.

La ceremonia de inauguración tuvo lugar este martes en el Ministerio de Relaciones Exteriores del país sudamericano.

El acto contó con la participación del viceministro chino de Comercio, Chen Jian; el titular de la Asociación China de Contratistas Internacionales (CHINCA, según sus siglas en inglés), Diao Chunhe; el director de Negociaciones Económicas Internacionales de la cancillería argentina, Néstor Stancanelli, y el vicepresidente de la Cámara de la Producción, la Industria y el Comercio Argentino-China, Raúl Loeb.

Al inaugurar el acto, ante un centenar de asistentes, el embajador Stancanelli se dijo satisfecho por la reunión. "Es significativo, porque se trata, la de China y Argentina, de una relación estratégica, comprensiva de varios aspectos, tanto económicos como sociales y culturales", afirmó.

Remarcó la cooperación de Beijing y Buenos Aires tanto en los sucesivos debates del Grupo de los 20 (G-20) en Londres (Inglaterra) y Pittsburgh (Estados Unidos), y ante la Organización Mundial de Comercio (OMC), para que esos foros contemplen los intereses de las economías emergentes.

El intercambio comercial entre Argentina y China ha crecido un promedio anual de 34 por ciento, entre 2003 y 2008, año en el que el intercambio bilateral fue de 13.500 millones de dólares.

El monto sobrepasó el objetivo autoimpuesto en 2004 por el entonces presidente argentino, Néstor Kirchner (2003-2007) y su par chino, Hu Jintao, de superar en 2009 los 10.000 millones de dólares de intercambio, destacaron los presentes.

Por su parte, Diao Chunhe expresó que el objetivo del foro conjunto es ampliar la cooperación en materia de infraestructura entre ambos países.

"Implica un nuevo punto de partida para la relación entre Argentina y China. El largo viaje hasta aquí, la distancia, hizo ver a la delegación la necesidad de fortalecer la cooperación y el esfuerzo mutuo, para beneficios para ambas partes", añadió.

Dijo que "la delegación de empresarios llegó con amplias expectativas" para incrementar las inversiones y el intercambio comercial.

Ya hay contactos entre empresarios para desarrollar y ampliar el sistema de subterráneos de Buenos Aires, y en materia de ferrocarriles, mencionó.

"Desde CHINCA haremos todo el esfuerzo necesario para conocernos mutuamente y ver posibilidades de cooperación futura, tal como ocurre actualmente en Venezuela y Brasil", señaló.

Respecto de esos dos países, mencionó inversiones por 7.500 millones de dólares en Venezuela y proyectos importantes en Brasil, agregó.

Dijo que las relaciones entre ambos países se profundizarán a partir de una triple interacción. Primero, a nivel gubernamental, el cimiento para lo siguiente, que es la cooperación entre cámaras y asociaciones, lo que redundará de manera indefectible en mayores y mejores relaciones inter-empresariales.

Loeb expresó que la finalidad de la Cámara de la que es vicepresidente es ayudar a los exportadores chinos, para que puedan ingresar en el mercado argentino.

"Queremos que los contratistas chinos demuestren aquí, en Argentina, todo lo bueno que ya han hecho en Africa, en materia de energía, puertos y represas hidroeléctricas", enfatizó.

Entre ambas naciones hay una fuerte amistad que queremos que se prolongue a lo largo de los años, celebró.

Incluso, se permitió recordar una tradicional sentencia oriental, según la cual, la primera vez, las partes simplemente se encuentran, mientras que en la segunda, esas mismas partes ya son viejos amigos.

Al margen de esa frase de hermandad, Loeb no dejó pasar por alto la necesidad de que las exportaciones mutuas no sean sólo de productos primarios, sino que se diversifiquen a más productos, bienes y servicios.

A nivel empresarial, Alejandro Tagliabue, director de la compañía constructora PanedileArgentina, demostró, al igual que sus pares presentes, especial interés en cerrar acuerdos con contrapartes chinas.

"Estamos desarrollando dos represas hidroeléctricas en la provincia de San Juan (oeste del país, sobre la Cordillera de los Andes), y vamos a necesitar a China", dijo Tagliabue a Xinhua.

En un aparte con esta agencia, el empresario remarcó que buscará cerrar acuerdos de cooperación que irán entre los 50 millones y 60 millones de dólares.

"Hemos visitado China y ahora esperamos que de este foro surjan acuerdos de cooperación inversión. Necesitamos especialmente equipamiento electromecánico", anticipó.

Con satisfacción, Tagliabue recordó su viaje a China donde, además de entrevistarse con autoridades de la Shanghai Golden Resources (GSI), visitó distintos atractivos de Beijing, y también la monumental represa de las Tres Gargantas, que contienen las aguas del río Yangtsé, el más largo de China, en la provincia central de Hubei. Fin